

# Interclubs Division 1A 2013

Finale de ligue

10-11 mai 2014

Last but not least, pour le dernier week-end de bridge de la saison (et même la dernière compétition, puisqu'il a été confirmé que nous ne débiterions la Coupe de France qu'en septembre), nous allons terminer en apothéose avec la finale de Ligue d'Interclubs, certainement la compétition la plus relevée de notre agenda. Seize équipes, un Suisse sur six matchs de 16 donnes avec mi-temps, et deux petites places pour la finale nationale. Mais est-ce raisonnable pour nous d'envisager de se mêler à la compétition pour la qualification ? Sur le papier, nous sommes quatrièmes à l'indice (comme en comité), avec les équipes Dupuis et Pacault qui font office de favoris, et quelques autres outsiders derrière. Nous n'avons à vrai dire pas d'objectif précis, si ce n'est de jouer au mieux et de nous faire plaisir. Pour cette fois-ci, j'ai fait le trajet vers Orthez en voiture avec Yassine et Jacques, nous logerons dans une chambre d'hôtes fort sympathique au milieu des champs, on arrive à la table le samedi en début d'après-midi en pleine forme.

## Premier match

Pour ce premier match, comme en comité, nous allons rencontrer l'équipe dangereuse de Christine Van Elsuwe. Et, comme en comité, nous débiterons le match en salle ouverte face à Chau et Bolognini, tandis que Jacques et Yassine affronteront les Rimbaud en salle fermée. En comité, nous avons marqué 17.79 PV sur le match, on ne s'attend sûrement pas à faire mieux cette fois-ci. Mais les huit petites donnes de la première mi-temps vont faire parler la poudre. On commence toutefois assez tranquillement avec une partielle adverse où Chau exploite une défense approximative chez nous pour faire une deuxième surlevée, nous sommes menés 1-0. Nous allons égaliser tout de suite :

### Donne 6 (EO vulnérables)

	♠	R V 9		
	♥	9 2		
	♦	A R D 10 8 6 4		
	♣	R		
♠	A 5 4 3 2		♠	8 7 6
♥	R 8 6		♥	5 3
♦			♦	5 3
♣	D 10 9 8 7		♣	A V 6 5 3 2
	♠	D 10		
	♥	A D V 10 7 4		
	♦	V 9 7 2		
	♣	4		

Des distributions spectaculaires, mais la séquence sera sobre à notre table : Bernard (en Sud) ouvre en second de 3♥, je soutiens calmement, et on joue simplement 4♥. Le contrat chute sur une

coupe carreau, mais encore faut-il la trouver ! Chau entame trèfle pour l'As, Bolo switche pique, c'est fini, 420 et un IMP pour nous (on a du filer 5♦ de l'autre côté). Pas de gros swing sur celle-ci, mais on n'y échappera pas juste après :

**Donne 7** (Tous vulnérables)

	♠ 10 7 3	
	♥ 7 6	
	♦ A D 10 2	
	♣ D 7 6 4	
♠ R V 4		♠ 9 8
♥ A V 8 5 4		♥ R D 10 3 2
♦ V		♦ R 9 8 5 3
♣ R 10 3 2		♣ 9
	♠ A D 6 5 2	
	♥ 9	
	♦ 7 6 4	
	♣ A V 8 5	

Chau	Roupoil	Bolognini	Bernard
			1♠
P	2♠	P	3♣
3♥	4♠	5♥	P
P	X	fin	

Séquence musclée à notre table, à qui attribuez-vous la faute en EO (le contrat chute d'une levée alors qu'il y a 800 à prendre contre 4♠ contrés) ? Pas évident. Chau a décidé d'attendre avant de se manifester avec une main imparfaite pour une intervention directe, mon 2♠ est constructif, ce qui a permis à Bernard de glisser une enchère d'essai sportive. Sur 3♥, j'ai quand même hésité un moment avant de planter la manche, au nom du double fit et pensant les cartes plutôt bien placées pour nous (j'imagine plutôt des carreaux chez Chau). Il se trouve que mon enchère était une bonne enchère de défense, car il est vraiment impossible pour Bolognini de ne pas dire 5♥ (et même s'il passe, on ne jouera pas notre manche contrée). De l'autre côté, séquence plus calme, nos partenaires rentrent 4♥ pour 13 IMPs en notre faveur.

**Donne 8** (personne vulnérable)

	♠ A R 8 7 5	
	♥ 9 8 4	
	♦ 9	
	♣ 10 9 7 2	
♠ D 9		♠ 10 6
♥ D 7		♥ A R V 6 5 2
♦ R D 5 3		♦ V 6 4 2
♣ D V 8 4 3		♣ 5
	♠ V 4 3 2	
	♥ 10 3	
	♦ A 10 8 7	
	♣ A R 6	

Ouest ouvre en premier d'1♣ (ce que je n'aurais peut-être pas fait, mais passons), nous faisons une séquence très sobre avec Bernard : intervention à 1♠ (normale, non ?), saut à 4♠, fin (Est a évidemment parlé entre temps). La manche est sur table, même si Est décide de jouer coeur jusqu'à plus soif (on défausse le trèfle perdant sur le troisième tour de coeur, et ensuite on laisse Ouest couper pour forcer un de nos gros honneurs et on prie pour Dx chez lui, ce qui fonctionne). À la table, ce sera assez simple pour moi puisque Bolognini repartira petit coeur au troisième pli pour une défausse trèfle chez moi, forçant Chau à couper. Toutes les tables ne joueront toutefois pas ce contrat, avec des séquences plus longues et une bataille de majeures. Notons d'ailleurs que contre un contrat à coeur, les NS peuvent prendre pas moins de six levées à l'aide de deux coupes carreau. Dans l'absolu, le contrat de 4♥ déclaré par nos partenaires n'est donc pas optimal. En pratique, deux bonnes nouvelles les attendaient : ils ne sont pas contrés, et surtout on leur file le contrat (du coup, l'absence de contre n'est pas si bonne que ça !), on ne veut pas savoir comment (mais manifestement on a tenté de tirer le Roi de trèfle avant d'avoir pris deux piques ou une coupe carreau), ça nous rapporte à nouveau 13 IMPs. Jamais deux sans trois ?

**Donne 1** (Personne vulnérable)

	♠ A 9 7	
	♥	
	♦ A 6 4 3	
	♣ A R D 9 6 5	
♠ 2		♠ R D 8 6 5 4
♥ A V 10 9 7		♥ D 8
♦ 10 8 7 2		♦ D 9
♣ 7 4 2		♣ V 10 8
	♠ V 10 3	
	♥ R 6 5 4 3 2	
	♦ R V 5	
	♣ 3	

Chau	Roupoil	Bolognini	Bernard
	1♣	1♠	2♣
P	2♦	P	2♥
P	3SA	P	P
X	P	P	P

Quelques explications sur la séquence : 2♣ chez Bernard est un Rodrigue (au moins cinq coeurs dans une main de première zone), 2♦ chez moi un bicolore fort, et le reste est clair, le contre final demandant une entame coeur. Bon, certes Chau a de beaux coeurs mais pas de quoi voir la chute arriver sur un plateau. En tout cas, Bolognini entame poliment de la Dame de coeur duquée partout et, après réflexion, switche Dame de carreau ! Je n'ai plus aucun stress pour aligner 10 levées que j'aurais faites sur toute défense de toute façon. Que s'est-il passé à l'autre table ? J'avoue ne plus me souvenir du contrat final mais ça a chuté dans notre ligne, on vient bel et bien de marquer un troisième coup de 13 IMPs de suite ! Après un petit répit sur une partielle adverse (pas de swing), nous allons prendre un peu plus le large sur les deux dernières donnes : un 1SA où je fais deux surlevées en prenant le maniement normal à carreau, chute de l'autre côté pour 5 IMPs chez nous ; et un gag d'enchères de nos adversaires qui les mène à jouer 2♦ en fit 3-2 (après un début 1♠ - 1SA - 2♣, l'un jouait 2♦ pour les coeurs, l'autre naturel), et sept IMPs de plus dans notre besace. Au

moment de faire les comptes, Jacques et Yassine annoncent « On a une bonne mi-temps ». On leur répond : « on en a une très bonne ». Effectivement, 52-1 en huit donnes contre une équipe forte, c'est un vrai massacre !

Il reste tout de même huit donnes à jouer, Janine et Chantal vont rentrer, et nous allons rester pour affronter une paire non habituelle Rimbaud-Bolognini en ouverte (apparemment, madame Rimbaud a préféré s'enfuir à la mi-temps). Notre but est simple : assurer une mi-temps qui ne soit pas catastrophique. Nos adversaires, eux, vont sûrement pousser (ils n'ont plus grand chose à perdre), mais restent prudemment au niveau de la manche sur la première donne, égalité. On gagne ensuite 5 IMPs sur une donne de partielle où on a comme à notre habitude poussé un peu les adversaires (puis bien défendu), mais les donnes plus substantielles arrivent :

**Donne 15** (NS vulnérables)

	♠	A D 2		
	♥	D 8 6 4		
	♦	R 7 5 4		
	♣	D 10		
♠	6 3		♠	V 10 9 8
♥	R 9 7		♥	A V
♦	9 8 6 3		♦	A D V 10
♣	V 7 6 3		♣	A R 4
	♠	R 7 5 4		
	♥	10 5 3 2		
	♦	2		
	♣	9 8 5 2		

Ouverture d'1♦ en Nord, (en troisième), les deux Est ont contré et entendu 1♥ chez leur partenaire, comment auriez-vous continué ? À l'autre table, on s'est contenté d'1SA, contrat tranquille. De notre côté, j'ai décidé de mettre 2SA (en partie parce que je pensais que ce serait l'enchère de l'autre table !) et j'ai joué la manche. Après avoir perdu trois piques, j'ai réfléchi un bon moment à mon plan de jeu, en pensant évidemment à la Dame de trèfle seconde, à un possible squeeze si Nord a D10 de coeur et Dxxx à trèfle, ou encore à une remise en main. Mais oui, vous avez bien lu, une remise en main alors que j'ai déjà perdu trois levées et que je m'appête à donner le Roi de carreau. Bref, j'étais vraiment à l'Ouest et j'ai fini par chuter sur table, pour perdre 6 IMPs au lieu d'en gagner autant. On avait dit quoi déjà pour cette mi-temps, ne pas jeter des points par les fenêtres ? Une bonne nouvelle, c'est que c'est le seul contrat que nous jouerons dans cette mi-temps. Une mauvaise c'est qu'on va perdre 11 nouveaux IMPs dès la donne suivante, mais on n'y peut rien :

**Donne 16** (EO vulnérables)

♠	R 10 6 5 3
♥	R 9 8 5
♦	A 4 2
♣	D
♠	A V 9 7 4 2
♥	A 10 6 3
♦	
♣	9 3 2

Chez nous, tranquille contrat de 4♠, et une surlevée. Nos mamies de l'autre côté ont été plus ambitieux et sont allés jusqu'au chelem (comme quoi, finalement, ce n'est pas l'équipe menée qui pousse!) et n'ont pas eu droit à DV de coeur secs. La fin du match est nettement moins intéressante : un 3SA adverse où on gagne un pli de surlevée, puis un curieux 2♠ qui nous rapporte encore un IMP (Bernard sera vaguement énervé en fin de match car il a eu droit à une explication bizarre d'une enchère), puis un 5♦ qui rentre même si 3SA est tout aussi bon, ce sont cette fois 3 IMPs qui partent de notre côté. La dernière donne est un nouveau 3SA où trouver le switch trèfle ne suffit pas à faire chuter puisqu'on a RD10 face à AV2, égalité (pas si évidente avec 24H dans la ligne). Nous avons finalement limité la casse en deuxième mi-temps à un 10-17 presque anecdotique puisque nous remportons tout de même le match 62 à 18, suffisant pour marquer 18.66 PV. À ma grande surprise, nous avons donc fait encore mieux qu'à notre premier match de finale de comité. Seule l'équipe Tujague a fait mieux en écrabouillant Coulonges pour marquer 19.61, Hilmi a aussi marqué un gros 17.17 contre Busselier (l'équipe de Patrick Piroird, qui joue à cinq pour le week-end puisque Patrick est pris par un mariage), et en table 1 l'incontournable Dupuis a gagné 15-5 contre Pacault. Ce n'est que le début, mais on sait déjà qu'on aura du mal à se planquer après un tel départ.

## Deuxième match

Pour ce deuxième match, le leader Tujague aura fort à faire contre Dupuis en table 1, Pacault rencontre Coulonges et devrait remonter, Hilmi affronte l'équipe Pacthod, théoriquement la plus forte venant de l'Adour, et nous serons en table 4 opposés à l'équipe Scarsi, normalement une des équipes faibles de la compétition. Attention toutefois, aucun match ne sera facile à ce niveau. Nous laissons en tout cas notre place à Jacques et Yassine pour la première mi-temps. En sortie de table, nos deux paires ne semblent pas très satisfaites, ce que confirme le score après huit donnes : nous sommes menés 17-8. Bon, pas de quoi paniquer non plus, on va essayer de se refaire sur la fin de match, Jacques et Yassine restant pour jouer avec nous. La première donne va déjà faire mal :

### Donne 12 (NS vulnérables)

	♠	A R V 10 6 4 2	
	♥	D 10	
	♦	9 3	
	♣	7 4	
♠	D 9 8 7 3		♠
♥	A 7 3		♥
♦	6 5 4		♦
♣	5 3		♣
	♠	5	
	♥	R V 9 6 4	
	♦	10 8 7	
	♣	A D V 6	

Nord ouvre de 3♠ en second, qu'auriez-vous fait à ma place en Est ? Je vais sûrement vous surprendre, mais j'ai tranquillement passé (quitte à parler, j'aurais certainement choisi de contrer, 4SA étant vraiment trop dangereux avec un partenaire qui a passé d'entrée mais un adversaire de droite qui peut avoir le reste du paquet). Sans grande surprise, on en est restés là, et quand Bernard a rejoué un troisième tour de carreau après que nous ayons pris AR de carreau et As de coeur, le déclarant a « assuré le coup » en coupant du 10. Paf, les atouts 5-0, il a en fait assuré sa chute. À l'autre table, je ne sais pas exactement ce qui s'est produit mais Est a du se glisser dans la séquence,

pour aller se faire prendre à 800 pour 14 IMPs pour nous. Bon, ben ça y est, on est passés devant ! Mais nous allons empailler coup sur coup deux manches potentielles :

**Donne 13** (Tous vulnérables)

	♠ A D V 4	
	♥ 8 5 4	
	♦ 8 5	
	♣ R V 5 3	
♠ 6 5		♠ R 10 9
♥ D V		♥ A R 10 7 6 2
♦ V 9 6 4 3		♦ R
♣ 10 7 4 2		♣ A D 8
	♠ 8 7 3 2	
	♥ 9 3	
	♦ A D 10 7 2	
	♣ 9 6	

Belle main en Est, mais quand le partenaire passe l'ouverture d'1♥ (on ne dispose pas d'ouverture au palier de deux pour les unicolores non forcing de manche), la manche semble lointaine. Ceci dit, Nord réveille gentiment, indique des piques et un peu de jeu, et Ouest glisse une enchère libre dans la séquence qui permet de deviner qu'il a deux coeurs et un maximum de son passe. Tout cela est-il suffisant pour tenter 4♥? J'ai estimé que non, me doutant qu'il faudrait une coupe pique au mort pour ma dixième levée. Bien vu, on chute la manche sur entame atout, mais nos adversaires ont insisté à pique contre 3♥, me permettant de faire une surlevée. Alors, bon ou mauvais? Nos partenaires, comme souvent, ont une feuille impeccable, ils marquent 100 dans leur colonne pour 7 IMPs chez nous (j'ai le vague souvenir que ça n'a pas du tout joué 4♥-1 à l'autre table, mais je saurais plus vous dire le contrat).

**Donne 14** (personne vulnérable)

♠ R 6 5	♠ A 3 2
♥ A 10 9 6	♥ D V 8 4 3
♦ A 8 3	♦ V 10 7 2
♣ D 9 8	♣ V

Est est donneur, Nord glissera un petit 1♠ s'il le peut, mais son partenaire ne donnera pas signe de vie, faut-il appeler 4♥ (sûrement), et si oui comment? Après une séquence à base de Rodrigue, nous nous sommes arrêtés à 3♥ mais la manche rentrait bel et bien (R9 de carreau secs en Nord), on marque notre deuxième 170 de suite. Celui-ci sera une égalité. On ne sent pas forcément très bien la mi-temps pour l'instant, mais on mène 21-0, et les deux manches tabulaires qui suivent (une dans chaque ligne) n'y changeront rien. Vient alors une donne particulièrement casse-gueule :

## Donne 9 (EO vulnérables)

	♠	10 6 4		
	♥	R 9 8 7 5 3 2		
	♦			
	♣	A V 3		
♠	A D V 9		♠	2
♥	6 4		♥	D V
♦	A R D V 2		♦	10 9 8 7 6 5
♣	D 6		♣	R 7 4 2
	♠	R 8 7 5 3		
	♥	A 10		
	♦	4 3		
	♣	10 9 8 5		

Ouest a un sacré jeu, mais il ne faut pas s'emballer, aucune manche ne rentre dans notre ligne. Je n'ai malheureusement plus les séquences en tête, mais je me souviens que nos adversaires ont ouvert les hostilités à bas palier (1♠ en troisième en Sud peut-être), Bernard a contré, mais est resté calme quand j'ai nommé librement les carreaux et on s'est arrêtés sur le fil à 4♦. Sur entame pique, 11 levées au rendez-vous (quoi, encore une manche empaillée chez nous?). À l'autre table, les EO ont été moins sages et ont tenté... 3SA! Le contrat chute même sur entame pique (sans si Sud fait l'erreur de mettre son Roi), mais Yassine a entamé coeur pour un violent -4 vulnérable qui nous rapporte 11 IMPs. Pour l'avant-dernière donne du match, je pioche ♠ D53 ♥ R962 ♦ 97 ♣ A943, mon adversaire de gauche ouvre d'1♠ et Bernard intervient par 2♦, on est tous rouges, que faites-vous? Situation délicate, car on peut très bien avoir une manche (surtout que les interventions de Bernard sont sérieuses), mais un cuebid ne servirait à rien, alors j'ai pris le risque de mettre moi-même 2SA. Bernard avait ARDV10x à carreau et RD de trèfle, il a évidemment ajouté le troisième. Bonne nouvelle : on a neuf levées de tête. Mauvaise nouvelle : on en a cinq à perdre d'abord (ça pourrait être pire, Nord a le Roi de pique sec), un petit 10 de coeur à la place du 9 et le contrat rentrait miraculeusement. Bon, ça reste un coup de 6 IMPs assez normalement décaissé. On gagne un IMP de surlevée sur une partielle sur la dernière, et on sort de table moyennement satisfaits. En fait, tout va bien, nos partenaires ont assuré et on gagne le match 41-23, ce qui permet de marquer 14.80 PV. Dans les autres matchs, Dupuis n'a laissé que des miettes à Tujague (19.85), Pacthod a battu Hilmi (13.97) et Pacault a entamé sa remontée (14.8). Nous sommes deuxième détachés (5PV d'avance sur les troisièmes), juste derrière Dupuis, nous allons donc avoir droit immédiatement au grand choc en table 1 contre l'équipe qui fait peur à tout le monde. Si on se prend une rouste, on retombera dans le rang, si on fait un beau match, on sera très bien placés avant le dimanche. Les tables 2 et 3 verront des outsiders tenter de se faire une place, et Hilmi croisera le fer avec Pacault en table 4. Pour la première mi-temps, nous allons continuer à tourner régulièrement, Yassine et Jacques prennent donc une pause, Chantal et Janine vont affronter Lagrée-Saley en fermée tandis que nous nous installons face à Fleury-Girollet en ouverte. Je suis curieux de jouer contre cette paire qui est un pilier du paysage bridgesque français depuis plusieurs décennies.

## Troisième match

**Donne 1** (personne vulnérable)

	♠		
	♥	A 10 9 6 4	
	♦	R 9 4 3	
	♣	R V 9 6	
♠	9 6 2		♠
♥	R D V 8 3		♥
♦	6		♦
♣	10 5 3 2		♣
	♠	R V 8 7 4 3	
	♥	2	
	♦	V 8 7	
	♣	8 7 4	

Une première donne assez vache! Nord ouvre d'1♥ en premier, Est contre, et après? À notre table, Girollet en Sud a montré ses piques (en surcontrant), Fleury a répondu 2♣ et j'ai tenté 2♦ (je suis en Est), respecté par tout le monde. Je récupère un mort sublime, et le début de coup est sympa : entame singleton coeur pour l'As, coeur coupé, pique coupé. Bon, je limite quand même la casse ensuite en plaçant la Dame sur le retour trèfle puis en jouant As de carreau et Dame de carreau pour écraser le Valet et finir à -1. Mine de rien, ça rapporte 2 IMPs puisque de l'autre côté Lagrée-Saley ont overbiddé (pas de grosse surprise) jusqu'à 3SA et ont chuté de deux.

**Donne 2** (NS vulnérables)

♠	D 10 8 2
♥	R D V 9 5
♦	5
♣	10 9 6
♠	A R 6 5
♥	8 7
♦	D 8 3 2
♣	A V 2

À vous de trouver une séquence convaincante dans le silence adverse. Fleury-Girollet se sont arrêtés à 3♠, nos mamies qui empaillent assez rarement ont tenté la manche. Les cartes sont gentiment réparties, 10 levées à chaque table mais autant d'IMPs pour nous. Suit une donne aux distributions violentes, où les NS prennent la bonne décision en jouant 5♥ aux deux tables, quand la défense à 6♣ dans l'autre ligne était un peu trop chère rouges contre verts, une bonne égalité. La donne suivante n'en sera pas une : avec ♠ 92 ♥ 1094 ♦ ARDV4 ♣ 1093, intervenez-vous après un début (1♠) - 1SA (tous rouges)? dire 2♦ semble assez normal, mais Hervé Fleury a décidé de passer à notre table. Mauvais choix en l'occurrence, Sud a 14 points mais n'a rien à dire, et on nous laisse jouer un 2♠ impossible, mais deux de chute sont loin de compenser le 3SA qui est facilement rentré de l'autre côté, 9 IMPs pour nous. Après un quart de match, on mène 21 à 0. On peut s'arrêter là? Non? Bon, tant pis. C'est à mon tour de piocher plein de carreaux sur la cinquième donne : ♠ AD5 ♥ 9 ♦ ARDV965 ♣ 75. On ouvre d'1♣ à votre droite, comment décrivez-vous la main? Je finis pas me décider pour un contre peu caractéristique de mon style (j'ai failli me contenter d'1♦, si j'avais

à disposition une enchère du type « mineure affranchie à la recherche de l'arrêt trèfle », je l'aurais sûrement choisie). Évidemment, j'ai droit à une réponse brutale de 4♥ de la part de Bernard. Bon. Je dégage à 5♦ sans grande conviction et on en reste là. La manche à coeur rentrait péniblement malgré deux perdantes à l'atout, mais 5♦ est en béton armé, et la défense ma file même une surlevée en cherchant désespérément une faille, un nouvel IMP pour nous. La sixième donne sera le dernier gros swing de la mi-temps, sur une question de style : avec ♠ 63 ♥ V52 ♦ RV95 ♣ R843, en face d'une ouverture d'1SA, que faites-vous ? Je sais bien que la tendance moderne est de proposer la manche avec n'importe quelle poubelle de 8H, mais avec Bernard on ne propose qu'à neuf points, et en l'occurrence, je pense que la main ne vaut vraiment pas autre chose qu'un passe (pas de couleur cinquième, pas d'As, seuls les carreaux sont vaguement intéressants). En face : ♠ RV9 ♥ AR106 ♦ D6 ♣ A962, êtes-vous satisfaits si vous jouez 3SA ? Malgré le super-maximum en face, le contrat est loin d'être une formalité, mais sûrement faut-il quand même le tenter rouges en IMPs. Toutes les cartes étant placées, dix levées faciles aux deux tables, mais cette fois-ci les 10 IMPs partent dans l'autre colonne. Une petite partielle sans histoire pour continuer, puis la dernière donne est à nouveau intéressante :

**Donne 8** (personne vulnérable)

	♠	A 2		
	♥	D 3		
	♦	10 6 4		
	♣	V 9 6 5 3 2		
♠	D	9 8 7 6 4 3	♠	V 10 5
♥	10		♥	R 7 6 4 2
♦	V 5 3		♦	A D 8 7 2
♣	D 4		♣	
	♠	R		
	♥	A V 9 8 5		
	♦	R 9		
	♣	A R 10 8 7		

C'est Ouest qui a la parole en premier, et Bernard a passé à notre table. Après l'ouverture en troisième d'1♥, la séquence est très intéressante pour les NS (Est nommera ses carreaux au palier de 3 si on lui en laisse l'occasion). Le chelem à trèfle semble un très bon pari après l'ouverture, mais l'annoncer est loin d'être évident. Fleury-Giroller s'arrêteront simplement à 3SA, et feront pas moins de douze levées. De l'autre côté, il me semble qu'on a ouvert en Ouest, et Chantal et Janine n'ont pas non plus trouvé le chelem, jouant 5♣+1 pour une perte de 2 IMPs. Nous ne sommes pas forcément très satisfaits de notre mi-temps en sortant de table (on se doute qu'on va décaisser la 6), mais Fleury-Girollet non plus. Finalement, nous sommes tout à fait satisfaits de mener 22-12 après huit donnes. C'est normalement à nous de nous retrouver sur le banc pour la dernière mi-temps de la journée, mais Chantal préfère nous laisser finir le match avec Jacques et Yassine, nous rejoignons donc Lagrée-Saley en salle fermée. Autant prévenir tout de suite, le niveau de jeu ne sera pas franchement extraordinaire ! La première donne ne déplacera pas grand chose, mais avait un potentiel intéressant :

### Donne 9 (EO vulnérables)

♠ D 10  
♥ A R 5 3  
♦ R V 10 5  
♣ 9 7 2

♠ V 5 3  
♥ 8  
♦ 8 4 2  
♣ A D V 10 5 3

Ouverture en Nord, Est interviendra à 1♥, avez-vous les moyens de trouver autre chose qu'une partielle à trèfle ? À notre table, Bernard a dit 1♠ sur 1♥ (transfert pour 1SA, sans arrêt coeur) avant de reparler à 3♣ sur le soutien coeur en Ouest, et on en est restés là. Avec le Roi de trèfle placé (et Ad de carreau en Ouest), aucun problème pour faire neuf levées à SA, on gagne quand même un IMP de surlevée. On le reperd aussitôt quand je fais une mauvaise enchère conduisant à un 2♠ qui aurait pu (et même du chuter) au lieu d'un 2♥ tabulaire, on s'en sort plutôt bien. La donne 11 sera typique des approximations de jeu de la carte en cette fin de journée : les deux tables jouent 3♠ en EO après une séquence compétitive, et il faut théoriquement placer la bonne avec RVx face à xx à carreau pour rentrer le contrat. Chez nous, Lagrée saute immédiatement sur le Roi alors que j'avais relancé dans D109xx, je pense ensuite qu'on a tout notre temps pour prendre d'éventuelles levées de trèfle (j'ai Rxx et je vois Dxxxx au mort à ma gauche, Bernard a l'As), alors que compter un peu mieux m'aurait convaincu de les prendre rapidement, je refille le coup. De l'autre côté, Yassine avoue avoir eu les informations nécessaires pour ne pas se tromper à carreau, mais s'est trompé quand même, on perd 5 IMPs quand on aurait pu en gagner autant. La donne suivante est à nouveau potentiellement dangereuse (mais pour qui ?) :

### Donne 12 (NS vulnérables)

♠ A 10 4  
♥ A V 8 5 4  
♦ A R V 10 2  
♣

♠ R D V 9 7  
♥ 3  
♦ 9  
♣ A 8 7 6 5 2

Dans le silence adverse, quelle séquence auriez-vous menée (ouverture en Nord) ? J'ai évidemment ouvert d'1♥, Bernard a répondu 1♠ (rappelons en passant que chez nous 2♣ est forcing de manche), et je me suis contenté d'une redemande souple à 2♦ (j'en connais qui auraient overbiddé à 3♦, d'ailleurs l'enchère a été produite à plusieurs tables). Bernard a alors choisi l'intéressante enchère de 2♠. Bon, là, maintenant, il faut que je fasse quelque chose de violent en Nord ! Un Splinter à 4♣ (la couleur n'a pas été nommée par Bernard) était sûrement à l'ordre du jour mais je me suis contenté d'un très paresseux 4♠. Bon, maintenant imaginons que vous jouiez le chelem, quelle est votre ligne de jeu sur la bonne entame atout ? Pas évident du tout, mais on peut rentrer le contrat, par exemple en faisant une impasse directe à la Dame de carreau qui est en Ouest. Au volant de 4♥ (sur entame atout), Bernard s'est contenté de prendre ses 11 levées. Alors, combien cela a-t-il déplacé ? Eh bien, beaucoup de bruit pour presque rien, Dupuis-Charletoux n'ont pas demandé le chelem, un IMP pour nous. J'ai ensuite un problème d'entame : après la séquence 1♦ - 1♥ - 1♠ -

1SA, que choisissez-vous avec ♠ 1096 ♥ RV86 ♦ R95 ♣ D109? J'ai fait une entame peu inspirée du 10 de trèfle, j'ai enchaîné ensuite sur une mauvaise défense et ça s'est terminé à +2, mais le mal était fait à l'entame. de l'autre côté, on a sélectionné un 10 de pique nettement meilleur, et Jacques a pris une ligne de jeu normale mais malheureuse pour chuter d'une levée, 6 IMPs pour les méchants. À trois donnes de la fin du match, c'est une égalité parfaite, et ça le restera après une chute aux deux tables sur une donne où on avait le choix entre 3SA et 4♥ (Lagrée-Saley ont opté pour 3SA, qui a chuté tranquillement quand Saley n'a pas trouvé la ligne de jeu me forçant à faire un switch peu évident). Je pioche ensuite ♠ AD75 ♥ R42 ♦ R543 ♣ 987, Bernard ouvre d'1♠ en premier (on est rouges contre verts), et Est intervient (je crois bien que Saley a dit 2♥ à la table, même si contre semble beaucoup plus normal avec son jeu, mais passons), comment évaluez-vous votre jeu? Si vous faites une enchère propositionnelle (peu importe le système ici), votre partenaire refuse, lui faites-vous confiance? De mon côté, j'ai effectivement proposé, et passé 3♠ sans regrets. De l'autre côté, Charletoux a proposé également, puis mis 4♠ malgré le refus de son partenaire, un choix étrange peut-être du à un coup de fatigue en fin de journée. En tout cas, neuf levées aux deux tables et on reprend la tête du match avec ce gain de 6 IMPs. À ce moment du match, on aimerait une donne plate pour finir. Ce sera un chelem tangent en EO :

**Donne 16** (EO vulnérables)

♠ A R 7 4	♠ D 5
♥ A 10 5	♥ V 8 3
♦ A 10	♦ R D V 7 3
♣ A R 4 2	♣ 7 6 5

Ouverture décrivant un jeu régulier 22-23 aux deux tables, de notre côté Hervé Lagrée a proposé le chelem et Christophe Saley a accepté, de l'autre Yassine (un epeu fatigué également) a conclu à 3SA en oubliant de faire un quantitatif (qui n'aurait sûrement pas mené au chelem). De quel côté préférez-vous être? Le chelem est pour le moins médiocre : on le rentre avec les trèfles 3-3 ou RD de coeur placés, mais on ne peut pas combiner les deux. Comme l'entame coeur file le coup, on pourra tout de même duquer un trèfle sans danger et récupérer les cas marginaux où Sud possède RD de coeur et les trèfles longs. Tout cela ne nous mène pas très haut, et j'ai réussi à ne pas entamer coeur en Nord (Bernard avait RD), laissant Saley passer le temps avant de prier pour les trèfles répartis. Dans ce genre de cas, il paraît que la chance sourit à l'équipe qui a le mieux joué. En l'occurrence, nous ne méritions peut-être pas de gagner le match (quelques imprécisions chez nous tout de même), mais nos adversaires non plus. Pourtant, les trèfles étant 3-3, ils nous coiffent sur le fil en marquant 13 IMPs sur la donne. Au moins, on les aura fait trembler, mais ce coup coûte très cher, puisqu'on aurait gagné de façon convaincante si le chelem avait chuté (14.8-5.2, nous serions alors premiers avec une bonne marge) alors que nous perdons finalement le match de 7 IMPs, pour un score en PV de 7.97 à 12.03. Pour la petite histoire, cette dernière aurait bien pu être annulée si Yassine avait été moins fatigué puisqu'à sa table, des bruits de couloir ont clairement laissé entendre qu'un chelem était rentable sur la dernière donne alors que la séquence était encore en cours. Xavier Dupuis a très bien entendu (ce qui l'a d'ailleurs logiquement énervé), mais Yassine pas du tout.

Bon, on regrette évidemment la défaite, mais il est temps de faire le bilan de la journée : aux tables 2 et 3, ce sont les équipes de l'Adour, Pacthod et la surprise Clave, qui ont gagné, tandis que Pacault gagnait contre Hilmi mais ne marquait que 12.29. Le début de classement à la fin de la première journée : 1.Dupuis 49.88 2.Pacthod 16.73 3.Blondel 43.83 4.Clave 40.38 5.Werbrouck 35.54 6.Pacault 34.09. Dans la mesure où Pacthod va affronter Dupuis pour le premier match de demain et que nous seront opposés à Clave, l'objectif est très simple : reprendre la deuxième place, et si possible prendre le large avant le retour prévisible de Pacault.

## Quatrième match

Le repas du soir fût excellent (très bonne adresse que celle dénichée par mes chers partenaires!), la nuit pas forcément facile (on sait que nous aurons peut-être une très grosse performance à notre portée aujourd'hui), mais nous revenons à la table pleins de détermination pour les trois matchs du dimanche. Nous sommes de repos en premier avec Bernard (nous jouerons donc l'intégralité du dernier match si on respecte une rotation régulière), et laissons nos partenaires en découdre avec l'équipe Clave, qui n'était pas parmi les premières à l'indice mais qui peut se révéler dangereuse (on y retrouvera quelques joueurs de l'équipe qui nous avait ratatinés en finale de Ligue d'Excellence). Méfiance, donc. La première mi-temps sera animée, tout n'était apparemment pas bon de notre côté, mais nous menons quand même 29 à 19 après huit donnes. Nous rentrons en piste, avec Janine et Chantal dans l'autre salle, pour essayer de conforter cette avance. Nous serons NS en salle ouverte. On débute avec un 4♠ assez normal en EO, mais qui nécessite de trouver la Dame de pique troisième à neuf atouts, avant de faire une élimination pour ne perdre qu'une levée à coeur avec 1062 face à RV87, la Dame étant seconde mal placée. Bref, un coup de fakir qui sera logiquement chuté aux deux tables, mais on perd 3 IMPs pour n'avoir pris qu'une levée de chute. Cette mi-temps ne sera guère passionnante, j'en ferai donc un compte-rendu assez rapide : on enchaîne avec une partielle sans intérêt, (même si nous aurions théoriquement pu aller chercher un contrat dans notre ligne au lieu de laisser jouer), puis une manche soporifique chez nous. C'est alors le retour de la vengeance du 3SA tangent : avec ♠ V1095 ♥ V65 ♦ R106 ♣ R32, que faites-vous face à une ouverture d'1SA ? Pas d'As, 4333, mais des intermédiaires un peu plus engageantes que la dernière fois. Fidèle à nos valeurs, Bernard passe. Devinez quoi ? Il y a un maximum en face et 3SA rentre, encore un coup de 10 IMPs. On va commencer à réfléchir à nos habitudes sur 1SA. Le reste de la mi-temps n'a aucun intérêt : une manche normale mais qui chute tout aussi normalement dans l'autre ligne (égalité), un 2SA rentré chez moi dont je ne me souviens pas du tout (les distributions sont bizarres chez les défenseurs mais ça ressemble quand même à un résultat normal ; ça nous rapporte pourtant 5 IMPs). Puis deux manches sans histoire, une dans chaque ligne, qui nous permettent de grappiller deux derniers IMPs de surlevées. Notre mauvais coup nous coûte donc la mi-temps : 7-13, on gagne quand même le match 36 à 32, ce qui nous vaut 11.2 PV. Pas si mal, mais nous sommes quand même un peu déçus car on espérait mieux sur ce match important. Comme prévu, Dupuis a gagné en table 1 contre Pacthod (15.56 PV), la surprise vient plutôt de la 3 où Pacault s'est fait surprendre par Werbrouck. Finalement, ça nous arrange plutôt, puisque nous reprenons la deuxième place, légèrement devant Pacthod, et avec un écart un peu plus grand sur Clave, qui reste quatrième. On échange donc simplement les places aux deux premières tables pour le match suivant : Dupuis contre Clave, et un match qui commence à sentir fort la finale avant la lettre (pour la deuxième place bien sûr, puisque personne ne voit Dupuis redescendre de la première) entre Pacthod et nous-même. La pression monte !

## Cinquième match

Première mi-temps de cette avant-dernier match, on joue « entre garçons » et on espère creuser l'écart immédiatement. Vous avez trouvé le compte-rendu du match précédent un peu léger ? Celui-ci sera sûrement pire, tant les donnes furent insipides. On débute par une partielle normale, égalité. Puis une bonne défense contre 1SA trouvée aux deux tables, égalité. La troisième va peut-être faire bouger les choses, chez nous les adversaires chutent une partielle sur table. Ah ben non, ça a joué plus haut de l'autre côté, troisième égalité. Sur la quatrième, je pioche un Yarborough (j'aurai un total de 50 points H sur les huit donnes de la mi-temps, brillante moyenne!), mais, incroyable mais vrai, je me retrouve quand même déclarant, pour le seul contrat que nous jouerons lors de cette mi-temps. j'ai répondu 1♥ à un contre d'appel et Bernard avec un superbe 3541 de 20 points a normalement planté la manche. Elle se joue à la place de la Dame de pique, qui n'est pas du bon côté, une de chute et une quatrième égalité de suite ! On est au bord de l'endormissement, et d'ailleurs, on défend un peu avec nos pieds sur la donne 1 pour laisser filer les deux premiers IMPs de la mi-temps. Nous

sommes nettement plus inspirés sur la 2, où une défense au poil et un jeu de la carte défaillant de la part du déclarant nous permettent de faire chuter de trois levées un nouveau 3SA adverse. Nos partenaires ont eu l'inspiration de ne pas jouer de manche avec 25 points dans la ligne, nous marquons un extraordinaire 6 IMPs d'un seul coup! Les deux dernières donnes seront des 4♥ (en EO bien sûr) complètement tabulaires, au point d'ailleurs que douze levées sont réalisables à quatre jeux dans les deux cas. Pour la première, il faut toutefois avoir vu les jeux avant pour s'en sortir, mais la donne 4 est plus intéressante :

#### Donne 4 (Tous vulnérables)

♠	R 4 2	♠	A D V
♥	10 9 8 7 4	♥	A V 5
♦	7 6 4 3 2	♦	A R D V 8
♣		♣	R V

Pour le coup, 6♥ et surtout 6♦ sont des contrats tout à fait honnêtes, mais pas évidents à annoncer. Dans le silence adverse, je vous laisse construire une séquence convaincante avec votre partenaire préféré, mais dans notre match les deux tables se sont contentés de jouer 4♥+2. Vous l'avez donc compris, la mi-temps s'achève sur le score extrême de 6 à 2 en notre faveur. Bon, au moins on mène. Comme prévu, nous serons de repos pour la deuxième mi-temps. Nos mamies ne sont pas très contentes de leur feuille en sortant, et la tendance s'est effectivement inversée puisque nous perdons finalement le match d'un tout petit IMP, 26 à 27. Peut-être avons-nous encore laissé passer une chance, mais au moins nous resterons maîtres de notre destin puisque nous conservons la deuxième place. En table 1, Dupuis a aligné son cinquième succès en autant de matchs, mais dans la douleur puisqu'ils ont également gagné d'un pauvre IMP. Derrière, seule l'équipe Werbrouck a réussi à s'insérer dans le top 5, mais Hilmi a fait un carton en bas de tableau pour remonter à portée de fusil, alors que Pacault, malgré une bonne victoire, semble trop loin pour espérer. Plus précisément, les scores sont les suivants : Dupuis 81.75 Blondel 70.32 Werbrouck 68.89 Pacthod 67.85 Clave 63.47 Hilmi 63.22, le reste est en-dessous de 60. Pour le dernier match, Dupuis rencontrera Werbrouck, qui semble donc en mauvaise posture pour prendre la deuxième place qualificative. Les équipes Clave et Pacthod croiseront le fer dans un match où un score serré n'arrangerait personne, alors que nous retrouveront pour conclure l'équipe Hilmi, comme en finale de comité. À l'époque, nous avons largement gagné, il ne reste plus qu'à faire de même, on sait maintenant qu'on est à deux doigts d'une belle finale!

## Sixième match

Pour la première mi-temps, nous jouerons en salle ouverte contre Mazen Chaban et Gérard Bancel, alors que Chantal et Janine seront en salle fermée (j'avoue que je ne sais pas qui joue pour l'équipe Hilmi). Nous sommes en NS, et autant annoncer la couleur, toutes les donnes seront potentiellement intéressantes. D'ailleurs, pour vous mettre quasiment dans les conditions que nous avons à la table, je ne vous donnerai exceptionnellement pas les comparaisons après chaque, mais simplement en fin de mi-temps.

**Donne 5** (NS vulnérables)

	♠ 6 5 3 ♥ V 5 2 ♦ V 8 7 4 ♣ R 7 3	
♠ A R D 10 9 2 ♥ A 9 8 ♦ A D 3 ♣ 5		♠ V 8 4 ♥ R D 10 3 ♦ 5 2 ♣ 9 8 6 4
	♠ 7 ♥ 7 6 4 ♦ R 10 9 6 ♣ A D V 10 2	

La première donne sera facile pour nous, tout se joue en EO. Un fit parfait et un Roi de carreau bien placé permettent de faire douze levées, mais nos adversaires se contentent de la manche. Normal ? La deuxième donne le sera peut-être un peu moins :

**Donne 6** (EO vulnérables)

	♠ 9 3 ♥ R V 4 2 ♦ A D 7 2 ♣ A 9 4	
♠ ♥ A 8 7 5 ♦ V 3 ♣ R D 10 8 6 5 2		♠ A R V 10 ♥ 6 ♦ R 10 9 8 6 5 4 ♣ V
	♠ D 8 7 6 5 4 2 ♥ D 10 9 3 ♦ ♣ 7 3	

Est, à l'ouverture, dit 1♦, ce qui semble assez normal, et Ouest répond évidemment 2♣. Je ne me souviens pas de la suite de la séquence, mais ça a commencé à dérailler aux alentours du palier de 4, où l'ouvreur semblait persuadé que son partenaire explorait le chelem quand celui-ci ne tentait que de s'arrêter au plus vite. j'ai attendu sagement la conclusion à 6SA avant de contrer assez sereinement. À l'entame dans un épais brouillard, Bernard a tenté un petit pique, pris par le déclarant qui fait sauter au plus vite l'As de trèfle. Je me plonge alors dans la réflexion en Nord, la relance coeur est-elle risquée ? Si le déclarant a la Dame, je lui donne une remontée inattendu pour tirer les piques qui lui restent, et il va faire six trèfles, deux coeurs et au moins trois piques, quatre ne semblant pas exclus de mon point de vue. Bref, je décide d'assurer mon -1 en tirant l'As de carreau pour 200 chez nous. Si je rejoue coeur, c'est 1100, et peut-être un coup au moral pour nos adversaires. Enfin, cette donne ne peut sûrement pas être très mauvaise, mais difficile de diagnostiquer le résultat normal sur ce coup. Nous allons avoir un peu de jeu à notre tour sur la donne suivante :

**Donne 7** (Tous vulnérables)

	♠ 3 2	
	♥ R D 6 4	
	♦ D 3	
	♣ 8 5 4 3 2	
♠ R V 6 5		♠ D 9 8
♥ 10 7 5		♥ V 3 2
♦ A 10 9		♦ R V 8 7 6 4 2
♣ 10 7 6		♣
	♠ A 10 7 4	
	♥ A 9 8	
	♦ 5	
	♣ A R D V 9	

Bernard ouvre d'1♣, je répons 1♥, et Est intervient à 2♦, comment imaginez-vous la suite? Bernard a d'abord contré, j'ai retraité gentiment à 3♣ et Bernard a cuebiddé à 3♦, contrés par Ouest. J'ai hésité un moment à mettre 4♣ sur ce contre et, pour une raison qui m'échappe encore, j'ai fini par passer. Quand Bernard a lui-même dit 4♣ en Sud, je n'ai même pas reconsidéré la situation et on en est restés là. Une grave erreur de jugement de ma part, avec tout le boucan qu'a fait Bernard, les deux belles cartes à coeur et surtout les cinq trèfles doivent me pousser à demander la manche. On aligne bien sûr 11 levées.

**Donne 8** (personne vulnérable)

	♠ 10	
	♥ R V 7 2	
	♦ R 9	
	♣ A D 10 8 7 6	
♠ A R 9 6 5		♠ D V 4 2
♥ 10 6		♥ A D 9 5
♦ 10 8 7 4		♦ V 6 5
♣ 5 4		♣ V 2
	♠ 8 7 3	
	♥ 8 4 3	
	♦ A D 3 2	
	♣ R 9 3	

Une ouverture de 2♠ bicolore voit rapidement les EO atteindre le contrat de 3♠ sans avoir donné d'autre information (j'ai simplement contré l'ouverture), et je me retrouve à l'entame sans choix évident. Je me décide finalement pour un agressif 7 de coeur, que le déclarant laisse filer vers sa main, neuf levées faciles ensuite. Je soupçonne qu'il aurait également rentré le contrat sur entame atout, il fallait donc que je trouve une entame mineure assez improbable!

**Donne 1** (personne vulnérable)

	♠ D 8 5 4	
	♥ V 10 8	
	♦ A 8 3	
	♣ D 6 4	
♠ V		♠ A R 10 9 2
♥ R D 6		♥ 5 4 3
♦ R V 10 9 5 2		♦ 7 4
♣ 8 7 5		♣ A R 10
	♠ 7 6 3	
	♥ A 9 7 2	
	♦ D 6	
	♣ V 9 3 2	

Votre séquence en EO avec ces deux jeux? Sûrement pas la même qu'à notre table, car il y a eu un léger gag : ouverture d'1♠ en Est, Ouest répod 2♦. De mon côté de la table, Mazen (qui est en Est) alerte la réponse comme forcing de manche et redemande à 2♠. Ouest répète ses carreaux, et on se retrouve rapidement à défendre contre 3SA. Quand le mort s'étale, nous sommes un peu surpris de notre côté du paravent, même si on se doutait déjà du gag, Ouest a répondu un 2♦ pas le moins du monde FM (et n'a d'ailleurs pas alerté). Bon, le contrat est sur table, mais sera-t-il demandé sur une séquence plus classique? Un coup de pot pour nos adversaires en tout cas.

**Donne 2** (NS vulnérables)

	♠ D 9 2	
	♥ R 9 5 2	
	♦ D 9 6 5 3	
	♣ A	
♠ 10 8 4		♠ R V 6
♥ 7 4		♥ 10 8 6
♦ 10 7 2		♦ A V 8 4
♣ V 7 6 4 2		♣ R 9 8
	♠ A 7 5 3	
	♥ A D V 3	
	♦ R	
	♣ D 10 5 3	

Ouverture d'1♦ en Est, je me retrouve un peu plus tard à jouer 4♥ sur entame atout. Pas si évident à rentrer, mais j'ai l'avantage de savoir où sont tous les points. Après avoir coupé quelques cartes mineures (mais pas trop) je finis par remettre Est en main en fin de coup pour me donner la Dame de pique qui constitue ma dixième levée (je dois être honnête, je ne peux pas reconstituer le déroulement exact du coup). Enfin un coup qui semble solide pour nous, ça fait du bien. Il reste deux donnes à jouer, ce serait bien d'en avoir un ou deux autres, le début de mi-temps étant sûrement médiocre.

**Donne 3** (EO vulnérables)

	♠ A	
	♥ R 8 7 3	
	♦ A R 9 7 6	
	♣ R 6 4	
♠ R D 8 7 3		♠ V
♥ D 5 4		♥ A V 10 9 2
♦ V 4		♦ D 8
♣ 10 7 2		♣ A D V 8 5
	♠ 10 9 6 5 4 2	
	♥ 6	
	♦ 10 5 3 2	
	♣ 9 3	

Une donne de partielle manifeste, on est légèrement timorés (ce n'est pourtant pas notre style habituel) et on laisse les adversaires jouer tranquillement 2♥, quand on pouvait rentrer 3♦ de notre côté. Bon, d'un autre côté, 3♥ sont également rentrables, et on limite la partielle adverse à huit levées. La dernière donne flirtera avec la zone de chelem, une bonne occasion de swinguer :

**Donne 4** (Tous vulnérables)

	♠ A R 8 5 4	
	♥ 6 3	
	♦ D 8	
	♣ A R 9 2	
♠ D 2		♠ 10 7 6 3
♥ V 10 8 7 4		♥ 5 2
♦ R 2		♦ 5 4 3
♣ D 7 4 3		♣ 10 8 6 5
	♠ V 9	
	♥ A R D 9	
	♦ A V 10 9 7 6	
	♣ V	

J'ouvre d'1♠, Bernard répond 2♦ forçant de manche, et je choisis l'option prudente à 2♠. Mais ensutie, sur le 3♥ de Bernard, je suis embêté, devant me contenter de conclure à 3SA sans avoir vraiment indiqué ma force. Bernard hésite un moment mais finit par passer. Pas le bon moment pour être timides, puisque douze levées sont une formalité. On sort de table avec la tête des mauvais jours. Occasions ratées, enchères vraiment mauvaises chez moi, on sait qu'il va falloir une très belle feuille en face (ou des adversaires pas au mieux) pour ne pas être à la traine. Quand Chantal et Janine sortent, elles ne nous rassurent pas : c'est tout le contraire, elles n'ont pas bien joué et les adversaires n'ont rien raté. Le bilan est douloureux : un IMP de gagné sur la première donne où nos partenaires n'ont pas non plus trouvé le chelem miraculeux, égalité sur la deuxième quand elles jouent 5♦ contrés pour une levée de chute (on avait un gain potentiel de 14 IMPs sur ce coup), 10 IMPs de perdus sur mon empaillage de 5♣, encore 6 sur le 3♠ qui suit, et 6 derechef sur le 3SA chanceux à notre table. Le 4♥ de la 2 a aussi été rentré de l'autre côté, on a perdu 5 IMPs sur le 2♥ qui suit, et 12 derniers pour la route sur l'empaillage de chelem final. Bref, score provisoire 1-38, la

finale à Paris vient de s'envoler. Les autres matchs se déroulent pour l'instant comme prévu, Dupuis a une bonne avance et Clave et Pachtod sont au coude à coude. Du coup, c'est l'équipe Hilmi qui est en train de griller tout le monde sur le poteau !

Bien que peu motivés, on revient à table avec Jacques et Yassine (ce dernier beaucoup moins stressé qu'avant le début du match, bizarrement !) pour les huit dernières donnes, en espérant faire de notre mieux. On a d'ailleurs un soutien inattendu en la personne d'un joueur de l'équipe Dupuis qui estime que ce serait un scandale qu'Hilmi passe en ayant fait le sous-marin (et de fait, sans avoir rencontré les premiers !). La mi-temps débute sur une donne où les deux tables s'arrêtent correctement au palier de 5, égalité. Puis c'est un 3SA sans problème dans notre ligne, La première occasion de faire un coup sera la troisième donne, où avec Rxxxx à pique dans un désert je pousse à la manche face à une ouverture de 2SA. Bernard ne peut éviter la chute, et Yassine loupe la chute (un palier plus bas) de l'autre côté, on perd 5 IMPs. Une nouvelle manche sans histoire nous fait perdre un autre IMP, puis une égalité sur une partielle. Mais les trois dernières donnes seront trois gros swings potentiels. C'est d'abord un 3SA qui doit chuter sur une défense normale, mais à la table de Jacques ce dernier cache ses piques puis tente un piège à mémé... qui fonctionne pour 10 IMPs chez nous. Ses adversaires (Justine Rabbe et Aziz Hilmi) semblent légèrement nerveux. Ils vont l'être encore plus après la donne suivante, où Jacques pose un Blackwood face à un barrage avec seulement deux clés dans sa main, puis joue 6♠ et tombe sur la bonne chicane pour rentrer le contrat, 11 IMPs de plus chez nous :

#### Donne 15 (NS vulnérables)

♠	A D 10 9 5 3 2	♠	R V
♥	5	♥	R V 4
♦		♦	V 7 6 4
♣	D V 10 8 2	♣	A R 7 5

Là, c'est carrément l'explosion adverse, avec appel à l'arbitre violent et grosse colère. Il serait quand même bon que les joueurs apprennent à se contenir un peu, même si on comprend que la tension puisse être élevée vu l'enjeu. L'arbitre maintiendra évidemment le coup, et la dernière donne verra Jacques tenter un nouveau coup en jouant le Roi sec déplacé à coeur avec A652 face à DV8743. Ce coup-là ne marchera pas, le Roi est mal placé mais second, égalité. Nous avons remonté un peu sur cette mi-temps pour perdre tout de même le match 22 à 45 et marquer 4.44 PV. En table 1, Dupuis a marqué 14.39 pour gagner largement la finale de comité, et en table 3, Clave et Pachtod ont fait le résultat qui arrangeait le plus les autres, puisque Clave (l'équipe la moins bien classée avant le dernier tour) a gagné légèrement. C'est donc bel et bien l'équipe Hilmi qui récupère le deuxième billet pour Paris, tandis que nous redescendons à la cinquième place. Comme se sont passées les choses, il nous aurait suffi de marquer 7 PV sur le dernier match pour rester deuxièmes. Bon, on aura évidemment des regrets, mais c'est sûrement avant que nous aurions du réussir à prendre plus d'avance pour ne pas nous mettre en danger en cas de mi-temps désastreuse au dernier match.

Finalement, cette finale de Ligue est un peu à l'image de notre saison : très prometteuse, mais on pêche encore sur la finition, ce qui est le plus important. Malgré tout, mes objectifs de début d'année sont atteints, puisque j'ai bel et bien amélioré ma meilleure performance dans chacune des compétitions auxquelles j'ai participé, sans compter la belle victoire en Guyenne 1ères séries. J'ai accumulé la bagatelle de 240 PP cette année (contre 6 la saison précédente !), ce qui est évidemment largement suffisant pour retrouver la première série carreau l'an prochain, et même pour m'approcher de la première coeur. Si nous confirmons l'an prochain, passer à l'échelon supérieur devrait être une formalité !